Wirtschaft

Auszeichnung für **Energie-Pioniere**

Drei Unternehmen aus dem Kanton Bern sind gestern mit einem Preis für innovative Beiträge in den Bereichen erneuerbare Energien oder Energieeffizienz ausgezeichnet worden. Die Wenger Fenster AG aus Wimmis stellt energetisch hochwertige Fenstersysteme her. Mit ihren Dachfenstern können Solardächer ohne technische Kompromisse mit schönem Design ausgestattet werden, wodurch die Akzeptanz von Solar-Anwendungen steige, wie die Jury bei der Preisübergabe im Wasserkraftwerk Mühleberg betonte. Zweite Preisträgerin ist die Ghelma AG Spezialtiefbau (GSTB) aus Meiringen, die durch herausragende Leistungen im Bereich Energieeffizienz überzeugte. Im energieintensiven Tiefbaugewerbe konnten dank Innovationen aus eigener Forschung und Entwicklung grosse Energie- sowie Ressourceneinsparungen erzielt werden. Mit effizienten Bohrkopfkronen und strömungsoptimierten Injektionsdüsen können die Einsatzzeit und der Treibstoffverbrauch markant reduziert werden.

Josef Jennis unermüdlicher Einsatz Als drittes Unternehmen wurde ein Schweizer Pionier im Bereich der Energiespeicherung ausgezeichnet. Die Jenni Energietechnik AG aus Oberburg feierte als Herstellerin von Solar- und Heizungsspeichern kürzlich das 40-jährige Bestehen. In ihrem Werk im Emmental produziert sie Warmwasserspeicher in allen Grössen. Der international bekannte Swiss Solartank wird nicht nur als Speicher, sondern auch als intelligenter Verteiler und damit als Herz einer effizienten Energieanlage in Gebäuden eingesetzt, die ganzjährig primär mit Sonnenenergie geheizt werden können. Als Systemlieferant für erneuerbares Heizen beliefert Jenni Energietechnik den Installateur zudem mit Sonnenkollektoren, Solarsteuerungen, Stückholz-, Hackschnitzel- und Pelletheizungen. Der Preis soll auch als Anerkennung für den langjährigen und konsequenten Einsatz von Inhaber Josef Jenni zugunsten der technischen Entwicklung von Energiespeichersystemen verstanden werden, betonte die Jury.

Die drei Unternehmen erhielten je 5000 Franken. Der Preis wurde von der Unternehmerinitiative «Neue Energie Bern» zusammen mit der BKW Energie AG, der Berner Kantonalbank und der Gebäudeversicherung Bern zum zwei-

ten Mal verliehen. (bwi)